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Stadt Pohlheim        Pohlheim, 10.07.2012 
         Az.:  13-5/2012  
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 13. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
 
Tag:  29. Juni 2012 
 
Dauer:   19:40 Uhr bis 21.45 Uhr 
 
Ort:  Volkshalle im Stadtteil Watzenborn-Steinberg 
 
Anwesend: von der Stadtverordnetenversammlung:  
 
 Stadtverordnetenvorsteher Jakob Ernst Kandel  
 StV Hartmut Lutz  
 StV Matthias Jung (außer TOP 8, 9, 10 und 12) 
 StV Horst Schlesinger 
 StV Bodo Marsteller  
 StV Reiner Leidich  
 StV Jörg Buß 
 StV Ulrich Engel 
 StV Michael Wagner  
 StV Gabriel Agirman 
 StV Horst Biadala 
 StV Dr. Ernst-Ulrich Huster 
 StV Hans Happel 
 StV Peter Alexander 
 StV Karl-Rainer Philipp 
 StV Wilken Gräf  
 StV Bernd Felde 
 StV Iris Kastner 
 StV Tobias Maschmann 
 StV Dominic Tamme  
 StV Horst-Erich Stumpf 
 StV Anja Schäfer 
 StV Fabian Schäfer 
 StV Jutta Boos  
 StV Simone van Slobbe-Schneider  
 StV Theresa Hollerith 
 StV Wolfgang Kroll 
 StV Eckart Hafemann 
 StV Ewald Seidler  
 StV Klaus Sommer 
 StV Ulrich Sann 
  
Entschuldigt:   StV Sonya Can  
 StV Samun Bulut  
 StV Michael Lemcke  
 StV Markus Hutzfeld  
 StV Klaus-Dieter Gimbel  
 StV Andreas Schuch 
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 vom Magistrat: 
 
 Bürgermeister Karl-Heinz Schäfer  
 Erste Stadträtin Anja Sames-Postel  
 Stadtrat Dr. Michael Mautner 
 Stadträtin Kristiane Neuhoff 
 Stadtrat Reinhard Peter 
 Stadtrat Arno Schäfer 
 Stadträtin Sabine Scheele-Brenne 
 Stadtrat Nohman Nohman  
 Stadtrat Udo Schöffmann  
 Stadtrat Tobias Slenczek  
 Stadtrat Reimar Stenzel  
 
 
von der Verwaltung: 
 
 Stefan Huster 
 
 
Schriftführer:  Carsten Nowak 
 
 
 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-

higkeit 
 

TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 25. Mai 2012 
 
TOP 3 Ehrungen der Aktiven der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Pohlheim 
 
TOP 4 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion vom 

11.05.2012 sowie Ergänzungsantrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2012, betr. Feu-
erwehrgerätehaus Grüningen 

 STV-DS-Nr. 11/109 
 
TOP 5 1. Änderungsplan zum Bebauungsplan Nr. 7a „Die Hohlgärten“ im Stadtteil Grünin-

gen; 
 Änderungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB, 
 Beschluss zur öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
 STV-DS-Nr. 11/114 
 
TOP 6 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Fraktionen SPD, Bünd-

nis 90/Die Grünen und FW vom 11.05.2012 betr. Änderung des Bebauungsplanes 
„Langwiese“ in Holzheim 

 STV-DS-Nr. 11/111 
 
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die Erhöhung der Friedhofsgebühren der 

Stadt Pohlheim 
 STV-DS-Nr. 11/116 
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TOP 8 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion vom 12.03.12 
betr. Erschließung und Vermarktung von Baugebieten 

 (voraussichtlich nicht öffentlich) 
 STV-DS-Nr. 11/099 und 11/112 
 
TOP 9 Beratung und Beschlussfassung über die Erschließung und Vermarktung des Bau-

gebietes „Oberweg“ 4. Bauabschnitt 
 (voraussichtlich nicht öffentlich) 
 STV-DS-Nr. 11/115 
 
TOP 10 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 

90/Die Grünen und FW vom 14.06.2012 betr. Entwicklung und Vermarktung des 
Baugebiets Langwiese  

 (voraussichtlich nicht öffentlich) 
 STV-DS-Nr. 11/117 
 
TOP 11 Mitteilungen 
 
TOP 12 Anfragen 
 
 
 
 
 
TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemä ßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 
 
 Stadtverordnetenvorsteher Kandel eröffnet die Sitzung und stellt ordnungsgemäße 

Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt die Stadtverordneten, die Magist-
ratsmitglieder, die Zuhörer und die Presse. 

 
Anschließend nimmt er die Gelegenheit wahr und gratuliert den Stadtverordneten 
Ulrich Engel, Karl-Rainer Philipp, Tobias Maschmann und Theresa Hollerith nach-
träglich zum Geburtstag. 

 
 Er berichtet, im Ältestenrat habe Einvernehmen bestanden, Punkt 5 von der Ta-

gesordnung abzusetzen. 
 
 Des weiteren habe der Ältestenrat zur zügigeren Abwicklung der Tagesordnung 

folgende Zuordnung festgelegt: 
 

Teil A (Punkte ohne Aussprache): TOP 4 und 6. 
 
Teil B (Punkte mit Aussprache): TOP 7 
 
Außerdem werden TOP 8, 9 und 10 in nicht öffentlicher Sitzung im Anschluss an 
die TOP 11 und 12 behandelt. 
 

 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 25. Mai 20 12 
 

Gegen die Niederschrift vom 25. Mai 2012 werden keine Einwände erhoben. Sie 
gilt somit als festgestellt. 
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TOP 3 Ehrungen der Aktiven der Freiwilligen Feuerwe hr der Stadt Pohlheim 
 
 Stadtverordnetenvorsteher Kandel nimmt Bezug auf den Beschluss der Stadtver-

ordnetenversammlung und erteilt Bürgermeister Schäfer das Wort. 
 
 Bürgermeister Schäfer würdigt die unermüdliche und selbstlose Arbeit der Feuer-

wehrkräfte und ruft folgende Aktive der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Pohlheim 
für ihr langjähriges Engagement zur Ehrung auf: 

  
 5 Jahre Jugendfeuerwehr 
    Thomas Fay (Watzenborn-Steinberg), Mika Leon Keßler (Watzenborn-Steinberg), 

Lukas Simon Tiedemann (Watzenborn-Steinberg), Niklas Gössl (Garbenteich), Mo-
ritz Fischer (Grüningen), Felix Hohenbild (Grüningen), Torben Nielebock (Grünin-
gen), Adam Oborowski (Grüningen), Denis Oborowski (Grüningen), Selina Fay 
(Hausen), Maximilian Klein (Hausen), Lisa-Marie Schäfer (Hausen) und Tim Willert 
(Hausen).  

 
 10 Jahre Einsatzabteilung 
 Sebastian Opper (Watzenborn-Steinberg), Patrick Huber (Garbenteich), Manuel 

Michen (Garbenteich), David Nitsche (Garbenteich), Sebastian Brucker (Dorf-Güll), 
Stefan Klauke (Dorf-Güll), Matthias Ullrich (Dorf-Güll) und Denis Brücher (Hausen).  

 
 15 Jahre Einsatzabteilung 

Tobias Schardt (Watzenborn-Steinberg), Lars Viehman (Watzenborn-Steinberg), 
Bernd Schöps (Dorf-Güll), Mario von Diemar (Dorf-Güll) und Torsten Jung (Holz-
heim). 

 
 20 Jahre Einsatzabteilung 

Klemens Kammer (Dorf-Güll). 
 

25 Jahre Einsatzabteilung 
Andreas Briegel (Garbenteich), Andreas Radtke (Garbenteich), Thomas Landgraf 
(Garbeneich), Udo Weis (Garbenteich) und Frank Schwarzer (Grüningen). 

 
 30 Jahre Einsatzabteilung 

Matthias Jung (Holzheim), Volker Meckel (Holzheim) und Detlef Mark (Hausen). 
 
35 Jahre Einsatzabteilung 
Ulrich Kuhn (Watzenborn-Steinberg), Burkhard Bender (Dorf-Güll) und Gerold Den-
hardt (Holzheim). 

 
Übernahme in die Alters- und Ehrenabteilung 
Thomas Keßler (Garbenteich). 
 

 Bürgermeister Schäfer verliest stellvertretend für alle zu Ehrenden folgende Urkun-
de: 

 
„Herr Gerold Denhardt 
kann auf eine mehr als 

35-jährige aktive Tätigkeit in der Feuerwehr Pohlheim zurückblicken. 
 

Während dieser Zeit haben Sie in selbstloser Weise 
Ihre ganze Kraft in den Dienst der Allgemeinheit gestellt 

und sich durch Ihre gewissenhafte und verantwortungsbewusste 
Arbeit die Achtung der Stadt und 



_______  
Seite 5 von 11 

13STV29062012 

der Bürgerschaft erworben. 
 

Namens des Magistrats 
sprechen wir Ihnen Dank und Anerkennung aus. 

 
Pohlheim, 29. Juni 2012  

 
Für den Magistrat       Für die Feuerwehr 
 
Schäfer        Schöps 
Bürgermeister       Stadtbrandinspektor“ 

 
    
 Stadtverordnetenvorsteher Kandel dankt den Aktiven der Feuerwehr für ihren eh-

renamtlichen Einsatz und überreicht gemeinsam mit Bürgermeister Schäfer die Ur-
kunden sowie die Präsente. 

 
 Stadtbrandinspektor Schöps nimmt die Gelegenheit wahr und dankt den Aktiven 

der Feuerwehr für ihre Arbeit und wirbt bei den Mandatsträgern für die Unterstüt-
zung der Feuerwehr. 

 
 
Es folgt eine Sitzungsunterbrechung von 20:05 bis 20:20 Uhr. Danach wird die Sitzung wie 
folgt fortgesetzt. 
 
 
TOP 4 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag  der CDU-Fraktion vom 

11.05.2012 sowie Ergänzungsantrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2012, betr. 
Feuerwehrgerätehaus Grüningen 

 STV-DS-Nr. 11/109 
 
 StV Biadala berichtet aus dem Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt 

sowie dem Haupt- und Finanzausschuss. 
 
 Die Stadtverordnetenversammlung fasst folgenden Beschluss: 
 
 Zur weiteren Erörterung dieser Angelegenheit wird eine Arbeitsgruppe - bestehend 

aus folgendem Personenkreis - gebildet:  
 Bürgermeister, aus jeder Fraktion ein Vertreter, Stadtbrandinspektor, stellv. Stadt-

brandinspektor, Wehrführer FFW Grüningen und stellv. Wehrführer FFW Grünin-
gen. 

 Sobald die genannten Personen verhindert sind, sind sie ermächtigt, einen Vertre-
ter zu entsenden. 

 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 

 
 
TOP 5 1. Änderungsplan zum Bebauungsplan Nr. 7a „Di e Hohlgärten“ im Stadtteil 

Grüningen; 
 Änderungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB, 
 Beschluss zur öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs.  2 BauGB 
 STV-DS-Nr. 11/114 
 
 Abgesetzt. 
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TOP 6 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag  der Fraktionen SPD, Bünd-
nis 90/Die Grünen und FW vom 11.05.2012 betr. Änder ung des Bebauungs-
planes „Langwiese“ in Holzheim 

 STV-DS-Nr. 11/111 
 
 StV Biadala berichtet aus dem Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt 

sowie dem Haupt- und Finanzausschuss. 
 
 Die Stadtverordnetenversammlung fasst folgenden Beschluss: 
 

 In direkter Nähe zum Kreisel wird eine circa 5.000 m² große Fläche vorgesehen, 
die der Nahversorgung dienen soll. Sollte in einem Zeitraum von drei Jahren kein 
Betreiber eines Ladens gewonnen werden, sind die Flächen für Wohnbebauung 
vorzusehen. Das gesamte Baugebiet soll zentral wärmeversorgt werden. 

 
Abstimmungsergebnis:  Mit Stimmenmehrheit beschlossen 
 21 Ja-Stimmen (12 SPD, 5 Grüne, 3 FW, 1 FDP) 
 10 Nein-Stimmen (10 CDU) 

 
  
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die Erhöhu ng der Friedhofsgebühren 

der Stadt Pohlheim 
 STV-DS-Nr. 11/116 
 
 StV Biadala berichtet aus dem Haupt- und Finanzausschuss. 
 

Die Stadtverordnetenversammlung fasst nach ausführlicher Diskussion folgende 
Beschlüsse: 
 
1. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Gebühren für die Bestat-

tungskreise zum 01.10.2012 in der Gebührenordnung zur Friedhofsordnung der 
Stadt Pohlheim gemäß Tabelle 2 aufzunehmen, 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 
 
2. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Bestattungsgebühren für die 

Urnenbestattungen mit Ausnahme der Bestattung in der Urnennische ab 
01.10.2012 von derzeit 82,00 € auf 122,00 € anzuheben, 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 
 
3. Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, eine einmalige Erhöhung der 

Friedhofsgebühren ab dem 01.10.2012 gemäß der Tabelle 3 (mit Rundung) 
vorzunehmen. 

 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit beschlossen 
 20 Ja-Stimmen (11 SPD, 5 Grüne, 3 FW, 1 FDP) 
 11 Nein-Stimmen (10 CDU, 1 SPD) 
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TOP 11 Mitteilungen 
 
11.1 Mitteilung 1 
 

Stadtverordnetenvorsteher Kandel teilt mit, dass die nächste Sitzung der Stadtver-
ordnetenversammlung am 24. August 2012 in der Volkshalle Watzenborn-
Steinberg stattfinde. 
 
 

11.2 Mitteilung 2 
 

Bürgermeister Schäfer nimmt Bezug auf die Sitzung des Haupt- und Finanzaus-
schusses, in der er die Ausschussmitglieder über den Eingang der Haushaltsverfü-
gung der Landrätin unterrichtet habe. Diese werde nunmehr den Mandatsträgern in 
gedruckter Form zur Verfügung gestellt. 

 
 
11.3 Mitteilung 3 
 

Bürgermeister Schäfer nimmt Bezug auf den Antrag der CDU-Fraktion vom 24. Ap-
ril 2012 betr. U3-Betreuung in der Kindertagespflege und teilt die Kapazitäten bei 
Tagesmüttern und privaten Kindergruppen - aufgeteilt nach Stadtteilen – mit. 
 
 

11.4 Mitteilung 4 
 

Bürgermeister Schäfer informiert über die Bilanz des Ausbildungskoordinators für 
das II. Quartal 2012. 
 

 
11.5 Mitteilung 5 
 

Bürgermeister Schäfer informiert, dass die Stadt Pohlheim am Pilotprojekt zur On-
line-Bürgerbeteiligung „Problemlandkarte“ teilnehme. Ziel des Projektes sei, auf 
fundierter, wissenschaftlicher Expertise Onlinebürgerbeteiligungslösungen für Ge-
meinden, Städte und Landkreise zu entwickeln, damit diese ressourcenschonende 
und kostensensitive Bürgerbeteiligung betreiben können. Die Stadt Pohlheim wur-
de für das Online-Bürgerbeteiligungs-Modul ausgewählt. Der Testzeitraum erstre-
cke sich vom 01.07. bis 31.10.2012. Das Modul könne über die Website der Stadt 
Pohlheim aufgerufen werden. 
 

 
11.6 Mitteilung 6 
 

Bürgermeister Schäfer nimmt Bezug auf den Beschluss der Stadtverordnetenver-
sammlung vom 25. Mai 2012 betr. Beitritt zur Meldeplattform Radverkehr und teilt 
mit, dass in Vollzug des Beschlusses in Kürze auf der Homepage der Stadt Pohl-
heim ein entsprechender Link geschaltet werde und somit den Nutzern die Mög-
lichkeit des Zugriffs auf das Meldeterminal gegeben sei. 
 
 

11.7 Mitteilung 7 
 
Bürgermeister Schäfer nimmt Bezug auf den Beschluss der Stadtverordnetenver-
sammlung vom 28. Oktober 2011 zur Einführung der gesplitteten Abwassergebühr 
und teilt mit, dass in der Folge ein Fehler bei der Bemessungsgrundlage für die 
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Nutzung des Zisterneninhaltes als Brauchwasser aufgefallen sei, der aber im Zuge 
der notwendigen Beschlussfassung über die Änderung der Entwässerungssatzung 
bereinigt werden könne. 
Bejaht werde zudem die Frage nach der Pflicht zum Einbau von Zählern zur Mes-
sung des Brauchwassers aus Zisternen. 

 
 
11.8 Mitteilung 8 
 
 Bürgermeister Schäfer informiert, dass der Hessische Städte- und Gemeindebund 

die Kommunen Fernwald, Pohlheim und Linden in der Kategorie „Interkommunale 
Zusammenarbeit“ für das Projekt Gemeinschaftskasse auf Vorschlag des Bundes 
für Steuerzahler Hessen mit dem „Spar-Euro“ auszeichnen werde. 

 
 
StV Jung verlässt den Sitzungssaal. 
 
 
TOP 12 Anfragen 
 
12.1 Anfrage 1 
 
 Bürgermeister Schäfer verneint die Frage des StV Engel, ob dieser etwas von der 

in Kürze anstehenden Eröffnung eines Lebensmitteleinzelhandels im Stadtteil 
Holzheim gewusst habe. 

 
 
12.2 Anfrage 2 
 
 StV Philipp nimmt Bezug auf die Insolvenz des Schlecker-Konzerns und fragt, ob 

dem Magistrat Erkenntnisse über Interessenten für das Logistik-Zentrum im Stadt-
teil Garbenteich vorlägen. 

 
 Bürgermeister Schäfer führt aus, dass das Insolvenzverfahren im Gange sei und 

insofern zum derzeitigen Zeitpunkt keine Aussage über die weitere Zukunft getrof-
fen werde könne. 

 
 
12.3 Anfrage 3 
 

Bürgermeister Schäfer führt auf Nachfrage des StV Philipp aus, dass es nach der-
zeitigen Erkenntnissen für Pohlheimer Einwohner die Möglichkeit geben werde, in 
dem geplanten Friedwald der Stadt Gießen bestattet zu werden. Hierzu bedürfe es 
noch weiterer Gespräche. 
 

  
12.4 Anfrage 4 
 

StV Hafemann berichtet, dass es in Pohlheim einige Einbahnstraßen gebe, die von 
Radfahrern in gegenläufiger Fahrtrichtung aufgrund fehlender Beschilderung noch 
nicht genutzt werden könnten, obwohl gesetzlich möglich und stellt hierzu folgende 
Fragen: 
 
1. Warum sind diese Einbahnstraßen nicht für den Radverkehr gegenläufig ge-

öffnet? 
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2. Wie kann dies abgestellt werden? 
 
 Bürgermeister Schäfer erläutert, dass Pohlheim eine der ersten Kommunen gewe-

sen sei, in der per Ausnahmegenehmigung der Radverkehr im Einbahnstraßenbe-
reich zugelassen worden sei. Bei der Freigabe von Einbahnstraßen gelte es, ge-
wisse Rahmenbedingungen zu beachten. Er bittet den Fragesteller, der Verwaltung 
die betreffenden Straßen zu benennen, damit diese eine Prüfung der Umsetzung 
vornehmen könne. 

 
 
12.5 Anfrage 5 
 

Auf Anfrage des StV Hafemann, ob für die anstehende Eröffnungsbilanz nochmals 
eine Doppik-Schulung für die Mandatsträger, insbesondere für die Neulinge, statt-
finde, teilt Bürgermeister Schäfer mit, dass dies bisher nicht vorgesehen sei. 
 
 

12.6 Anfrage 6 
 

Auf Nachfrage des StV Engel über den Zeitpunkt der Vorlage des Gutachtens 
„HessenEnergie“ teilt Bürgermeister Schäfer mit, dass die damit beauftragte Institu-
tion aufgrund der Vielzahl von Aufträgen noch keine Ergebnisse habe liefern kön-
nen. 
 
 

12.7 Anfrage 7  
 

StV Sommer nimmt Bezug auf die diesjährigen Straßenunterhaltungsarbeiten und 
fragt, ob seitens der Stadt Pohlheim bereits Bestandsaufnahmen über die Schäden 
getätigt wurden. 
Bürgermeister Schäfer teilt mit, dass eine entsprechende Liste existiere und die 
Schäden sukzessive und nach Priorität beseitigt würden. 
 
Auf Nachfrage des StV Sommer teilt Bürgermeister Schäfer mit, dass Hessen Mo-
bil über die Straßenabsenkung auf der Landesstraße zwischen Holzheim und 
Langgöns informiert und gebeten worden sei, dringlich Abhilfe zu schaffen. 
 
 

12.8 Anfrage 8 
 

Auf die Schilderung des StV Philipp über den Zustand der Bordsteine im Bereich 
Kreuzplatz im Stadtteil Watzenborn-Steinberg berichtet Bürgermeister Schäfer, 
dass die Stadt Pohlheim Asphaltierarbeiten in weitflächiger Form,  zum Teil über-
greifend in Kreisstraßenhoheit, vornehme. Im Zuge der Erneuerung der Straße „Zur 
Aue“ 2. Bauabschnitt solle ein Austausch der Bordsteine erfolgen. 
 

 
12.9 Anfrage 9 
 

StV Leidich erinnert an die Anfrage der CDU-Fraktion zum Versicherungsschutz 
und bittet um schriftliche Beantwortung. 
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12.10 Anfrage 10 
 

StV Leidich nimmt Bezug auf die Haushaltsverfügung der Landrätin, wonach bis 
Jahresende eine Eröffnungsbilanz vorliegen solle und fragt, ob es möglich sei, den 
Mandatsträgern vorab bereits schon fertige Bestandteile der Bilanz zur Verfügung 
zu stellen. 
Bürgermeister Schäfer führt aus, dass er dies für nicht sinnvoll halte, solange diese 
nicht in Vorgesprächen mit der Revision abgestimmt seien. Eine abschließende 
Entscheidung werde er nach Rücksprache mit dem zuständigen Sachbearbeiter 
treffen. 
 
 

Es erfolgt eine Sitzungspause von 21:00 Uhr bis 21:20 Uhr. 
Danach wird Nicht-Öffentlichkeit der Sitzung hergestellt und wie folgt fortgesetzt: 
 
 
TOP 8 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag  der CDU-Fraktion vom 

12.03.12 betr. Erschließung und Vermarktung von Bau gebieten 
 (voraussichtlich nicht öffentlich) 
 STV-DS-Nr. 11/099 und 11/112 
 
 StV Biadala berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses. 
 

Die Stadtverordnetenversammlung fasst folgenden Beschluss: 
 

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Erschließung und Vermarktung 
des Baugebietes „Hausen-Ost“ durch die Stadt Pohlheim ganz oder in Teilen vor-
zunehmen. Soweit erforderlich, kann sich die Stadt zur Durchführung dieser Maß-
nahmen externer Dritter (z. B. Terramag) ganz oder in Teilen bedienen. Hierzu er-
forderliche Verträge werden dem HFA zur Endentscheidung vorgelegt. 

 
• Einkaufspreis: 17,00 – 20,00 €/m2 
• Verkaufspreis: Korridor/max-Preis nach Lage 

  zwischen 90,00 und 200,00 €/m2 
• Möglichst Energetische Gebietsversorgung 
• Ausbau der Straßenbeleuchtung nach dem Stand der Technik mit LED 
• Verlegung von Leerrohren bzw. Glasfaserkabel zur Versorgung mit Breitband 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 

 
 Protokollnotiz: Die CDU-Fraktion geht davon aus, dass bis zur endgültigen 

Vermarktung der Bauplätze zur Wohnbebauung im Baugebiet 
Oberweg (IV. Abschnitt) und im Baugebiet Hausen Ost bzw. 
Hombiegel der Maximalpreis von 200 €/m2 unter dem Aspekt ei-
ner familiengerechten Preisgestaltung gemindert wird. 

 
 
TOP 9 Beratung und Beschlussfassung über die Erschl ießung und Vermarktung 

des Baugebietes „Oberweg“ 4. Bauabschnitt 
 (voraussichtlich nicht öffentlich) 
 STV-DS-Nr. 11/115 
  
 StV Biadala berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses. 
 

Die Stadtverordnetenversammlung fasst folgenden Beschluss: 
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Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Erschließung und Vermarktung 
des Baugebietes „Oberweg“ 4. BA durch die Stadt Pohlheim ganz oder in Teilen 
vorzunehmen. Soweit erforderlich, kann sich die Stadt zur Durchführung dieser 
Maßnahmen externer Dritter (z. B. Terramag) ganz oder in Teilen bedienen. Hierzu 
erforderliche Verträge werden dem HFA zur Endentscheidung vorgelegt. 
 
• Einkaufspreis bis zu 45,00 €/m2 
• Verkaufspreis  Korridor zwischen 90,00 – 200,00 €/m2 
• Möglichst Energetische Gebietsversorgung 
• Ausbau der Straßenbeleuchtung nach dem Stand der Technik mit LED 
• Verlegung von Leerrohren bzw. Glasfaserkabel zur Versorgung mit Breitband 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 

 Protokollnotiz: Die CDU-Fraktion geht davon aus, dass bis zur endgültigen 
Vermarktung der Bauplätze zur Wohnbebauung im Baugebiet 
Oberweg (IV. Abschnitt) und im Baugebiet Hausen Ost bzw. 
Hombiegel der Maximalpreis von 200 €/m2 unter dem Aspekt ei-
ner familiengerechten Preisgestaltung gemindert wird.“ 

 
 

TOP 10 Beratung und Beschlussfassung über den Antra g der Fraktionen SPD, Bünd-
nis 90/Die Grünen und FW vom 14.06.2012 betr. Entwi cklung und Vermark-
tung des Baugebiets Langwiese  

 (voraussichtlich nicht öffentlich) 
 STV-DS-Nr. 11/117 
 
 StV Biadala berichtet aus der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses. 
 

Die Stadtverordnetenversammlung fasst folgenden Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Der Magistrat wird beauftragt, auf der Grundlage der Erkenntnisse aus der Vorstel-
lungsrunde möglicher Investoren für das Baugebiet Langwiese (HFA-Sitzung vom 
08.11.11), Vertragsverhandlungen mit der Gesellschaft HP+P für die Erschließung 
und Vermarktung des Baugebiets aufzunehmen. Die inhaltlichen Festlegungen (E-
nergetisches Gesamtkonzept, Nahversorgung) im hierzu gefassten Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 25. Mai 2012 sind dabei ebenso zu berück-
sichtigen wie diejenigen Beschlüsse, die am 18.06.2012 im Bau- und Siedlungs-
ausschuss unter TOP 3 getroffen wurden. 
 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit beschlossen 
 19 Ja-Stimmen (12 SPD, 4 Grüne, 3 FW, 1 FDP) 
 9 Nein-Stimmen (9 CDU) 
 1 Enthaltung (1 Grüne) 

 
 
Der Vorsitzende       Der Schriftführer 

        
Kandel        Nowak  
Stadtverordnetenvorsteher     


